

La oración en Santa María Eufrasia

MARÍA EUFRASIA se familiarizó con la espiritualidad de Juan Eudes (aún no estaba canonizado)

- Leyó muchas vidas de santos, aún manuscritas. Se inflamó por Teresa de Jesús, por ciertos textos de los Padres de la Iglesia, de los Padres del desierto. (Conferencias están llenas de referencias)
- En esa época el monasterio poseía un Compendio de su historia, vida de Juan Eudes, cartas y algunos manuscritos del Origen de los Refugios y de la correspondencia entre ellos.
- La postulante, novicia y religiosa de este período recibe fuertes gracias de consolación. María Eufrasia no escribió su itinerario espiritual. No se podrá saber con precisión todo lo que pudo sentir pero las reflexiones a través de las Cartas y Conferencias, de los testimonios de las Hermanas más cercanas, se descubre un alma que accedió muy pronto a una verdadera experiencia de Dios.
- María Eufrasia es dócil a la acción del Señor en ella quien actúa con movimiento doble: **consuelos**, alegrías, paz, importante para marcar la memoria de nuestro corazón para los días de combate
- **Desolaciones:** purifica y quema porque Cristo quiere poner su Corazón en el nuestro.
- **1º: María Eufrasia recibió la gracia de oración.** Se comprende su amor por Teresa de Jesús, verdadera guía de oración, aunque conservó siempre su piedad popular de la infancia: novenas, devociones, espontaneidad hacia la Virgen, San José, los santos...
- Conoce y sabe enseñar la oración a sus novicias: *“Pueden permanecer en silencio en la Oración, no tienen necesidad de decir nada, cállense, dejen hablar a Dios. Cuán bella es la oración de un alma que se calla y escucha al Señor. A ella se dirigen estas palabras: no despierten a mi bienamada”*
- Ella no hubiera podido decir eso con tanta espontaneidad si ella misma no hubiera conocido la oración, ese corazón a corazón con el Divino Esposo donde el alma poco a poco se hace toda acogida, abandono, como en un dulce reposo y a veces también la oración puede parecer un combate, como dice ella en sus Conferencias
- Veamos las **primeras noches con que el Señor debe purificarla** cuando está en Tours y en los comienzos de la fundación de Angers: 1819-34
- Las pruebas en nuestra vida tienen dimensión purificadora cuando se viven con fe.
- Por su aspecto de despojo nos apartan de la búsqueda de nosotras mismas, o del repliegue sobre sí mismo y permiten que Cristo se convierta poco a poco e irreversiblemente en el polo dominante de nuestra vida, al cual nos hacemos dóciles
- Hay un margen muy grande entre el deseo y la realidad.
- El Señor no quiere que le sigamos con nuestro imaginario, sino con nuestro corazón, nuestra vida, nuestra carne, **TAL COMO SOMOS**
- María Eufrasia conoció muy pronto las noches **purificantes de la sensibilidad y de la fe, del espíritu, de la inteligencia.**

- No habría realizado la Obra del Generalato sin estas purificaciones que remodelaron su sensibilidad, voluntad, inteligencia, corazón, **para volverla más dócil al Espíritu**
- Es necesario que sea fuerte porque la fundación requiere que esté poseída por el Espíritu de Fuerza, que es también de amor
- No disociar en el Espíritu sus frutos. Así podemos discernir su acción en nuestras vidas. Él actúa con fuerza y al mismo tiempo con dulzura y paz
- Según el P Alleron tenía penas interiores desde 1819. Duraron hasta 1831. Él las llama **tinieblas**.
- María Eufrasia reconoce en las Conferencias que padeció por muchos años penas interiores.
- Según el contexto se ve bien en las Conferencias que se trata del período de Tours y comienzos de Angers
- Por los consejos que ella da a las novicias se ve que estas penas han afectado su sensibilidad, su corazón y su oración
- Dice: *“Cuando tengan oscuridad en el alma, esperen pacientemente a que vuelva la luz.”* Es la experiencia de una mujer que sabe lo que es la noche

Espiritualidad de María Eufrasia y de Juan Eudes

- Diferencia entre Juan Eudes y María Eufrasia?
- La diferencia entre Juan Eudes y MARÍA EUFRASIA la da el Espíritu Santo. Él no se repite jamás
- Sólo el Espíritu Santo es capaz de imprimir en nuestros corazones la imagen de Cristo
- Lo hace todos los días. Es Él, no nosotros, quien puede hacerlo
- El Espíritu Santo es quien hace la diferencia. Coge a Juan Eudes con una vocación particular y a María Eufrasia, con una vocación, un llamado que no es exactamente el mismo
- Es verdad que Juan Eudes encontró mujeres prostituídas en sus misiones. Él es misionero, un educador de sacerdotes, se ocupa de los laicos, gran novedad en el siglo XVII.
- Redescubrir con Juan Eudes y el Vaticano II la teología del Bautismo que él valorizó
- Ya en el siglo XVII Juan Eudes tuvo una intuición formidable de decir con sencillez lo que Berulle percibió en una experiencia más intelectual, el descubrimiento del Corazón de Cristo
- MARÍA EUFRASIA vivió eso plenamente con los matices del Espíritu Santo que no se repite jamás.
- Juan Eudes da a la oración un giro importante en el amor de los Sagrados Corazones.
- María Eufrasia tiene menos énfasis en la adoración del Hijo por su Padre, **pero más por su intimidad**.
- María Eufrasia tiene un corazón de mujer, marcado por la ternura, y su manera de ir a Dios está marcada por estos matices: redescubre al **Padre y al Espíritu Santo en Corazón de María**, en **donde** puede contemplar el fuego del **Corazón de Cristo**.
- La espiritualidad eudista era anti-jansenista que le evitará caer en el temor, que en los jansenistas es más fuerte que el amor. En María Eufrasia **es la ternura de Dios que la envuelve y alegra**.

- Este descubrimiento fue hecho gracias a **la Palabra de Dios**, a la contemplación del Corazón de Jesús y a su fascinación **por la Eucaristía**
- Evangelizar por el testimonio y enseguida hablarles de Dios, a su alcance
- Extraer del Corazón de Jesús este arte educativo.
- Es un todo lo que se vive en contacto con el Señor y lo que se vive en el trabajo apostólico. *“Una vida de oración vale más que mil bellas palabras, para corregir”*
- No temer ir a suplicar al Señor

Una vida apasionada por Dios y toda para Dios

1. En la base de su experiencia espiritual está Dios con su riqueza **trinitaria: Padre, Hijo y Espíritu Santo**

- Todo parte de ahí y todo converge a allí.
 - Basta leer las Conferencias: se ve que todo converge a Dios y que todo parte de Él *“Dios sólo, Obrad sólo por Dios”*
 - Ella vive esta relación con el Padre, con matices que le son propios y un poco diferentes de los de JUAN EUDES.
 - JUAN EUDES insiste en la relación con Cristo en dimensión de adoración
- a. Ella es más audaz aún, puesto que **vive su relación al Padre por Cristo**, a través de un movimiento profundamente marcado por la intimidad, dejarse sumergir, dejarse impregnar por Dios

Espiritualidad de María Eufrasia

- Hay en MARÍA EUFRASIA todo un aspecto de proximidad, de ternura de Dios que ella lo siente de manera muy profunda
 - Cuántas veces no dice que está embebida de Dios? Esto denota una presencia de Dios vivida en la proximidad, en la intimidad como un niño respecto a su padre de quien recibe todo.
 - Es una intimidad que impregna todo el ser. Se está completamente en las antípodas del Dios terrible.
 - Al contrario, **para ella Dios es un océano de amor**
 - Todas estas imágenes recibidas en su infancia en su isla, reaflozan y son como estos caminos, estos símbolos a través de los cuales vive lo que descubre de Dios
 - Pongamos atención a su vocabulario. Lleno de imágenes, de símbolos
 - El símbolo hace presente, realiza lo que expresa, no es como el concepto que es mucho menos fuerte.
- b. Ella también está muy marcada por el **respeto de la Voluntad amorosa del Dios**.
- Está muy marcada por la infancia espiritual. Es una niña delante de Dios. No es posible ser toda para Dios, toda para el Padre, sin hacer, como Jesús, la Voluntad del Padre
 - Para ella los caminos de la Voluntad de Dios se manifiestan en la vida concreta
 - Para ella los caminos de la Voluntad de Dios han sido sorprendentes. Pero ella los acoge con confianza porque se sabe amada de Dios
- c. Otro matiz. Ese **amor de ternura de Dios toca toda la vida** y no solamente la oración. Impregna su obra de educación

2. Una vida que es un lugar de elección para Cristo

- Como hija de JUAN EUDES Cristo está en el centro de su experiencia, habla frecuentemente de ello, se siente **atraída por su Corazón**

- Es el amor de la humanidad, del Corazón, de la persona de Cristo en su dimensión humana.
- **Tiene dos acentos propios: Cristo está en el centro de toda su vida teológica**
- **La intimidad con el Padre pasa por la intimidad con Cristo**
- Está muy atraída por este **océano de caridad que constituye el Corazón de Cristo**
- Ella expresa esta **intimidad** por la imagen de la impregnación, también de la **Roca** sobre la cual se apoya
- Ella sabe que es una roca, de niña ha saltado sobre ellas
- Y el **simbolismo de los esponsales**. En esto se asemeja a Teresa de Jesús

- **Otros matices propios:** tiene preferencia por ciertos momentos de la vida de Cristo
- La imagen del BUEN PASTOR toma cada vez más importancia para ella. Por eso habla del Corazón de Cristo y del BUEN PASTOR
- En Angers **descubre cómo el Corazón de Cristo es rico en cuanto es BUEN PASTOR**
- Para ella es muy concreto porque irriga su vida religiosa de educadora, y con sus Hermanas que se preparan para vivir en las fundaciones al servicio de las chicas necesitadas.
- Otro momento del que habla frecuentemente: la Pasión y muerte de Jesús en la Cruz, el **momento pascual**
- Meditaba frecuentemente la Pasión y el Señor se la hizo comprender más profundamente aún a través de pruebas.
- Puede hablar de Cruz. Ella la conoce. No habla de manera lastimera.
- Se siente que la **vive en la esperanza**, y lo dice en los momentos en que está más afligida
- En la tradición de JUAN EUDES Cristo viene a vivir sus propios misterios.
- **Para ella es el BUEN PASTOR, es el momento pascual con lo que tiene de más sufriente, de más luminoso y transfigurante.**

****La unión con Cristo pasa por el amor del Corazón de María**

- **Un tercer acento.** Hay continuidad con JUAN EUDES pero con su feminidad propia
- Es **la unión al Corazón: María** conduce a Cristo. En ella se descubre más profundamente quién es Jesús
- En María el océano de amor Jesús se comprende mejor
- A través de Cristo es la acogida del Padre
- La **vida de MARÍA EUFRASIA está en María**. Cuando recibe pruebas que le llegan en cascadas, y en el momento de su muerte, hay una especie de familiaridad extraordinaria con la Virgen María.
- En ella no hay visiones, dice que **la siente con los ojos del corazón**
- Hay **una familiaridad verdadera** que es asombrosa,

La Eucaristía. Un matiz de intimidad

- La Eucaristía tiene para ella un acento que le es peculiar, que no era sentido de la misma manera en el siglo XIX
- Para ella la Eucaristía es el lugar privilegiado de encuentro con Cristo. Está marcada por un matiz de intimidad, de proximidad.
- **En la Eucaristía estalla ese río de amor que es el Corazón de Jesús.**

- La adoración Eucarística aunque se encuentra en otras fundadoras de su siglo se enmarca en la acogida del Corazón de Cristo, que es un Corazón de misericordia, y de ternura, que nos revela y nos aloja en el Corazón del Padre

Su acento en la gracia de la ternura y misericordia

- Su experiencia de Dios está marcada por la fe y la esperanza, sobre todo el amor, la caridad, el ágape.
- Es una mujer que tiene un gran corazón, sensible, y el encuentro con el fuego del amor de Cristo va a dilatar su corazón y a purificarlo.
- Es importante el **simbolismo del fuego**: *“Todas debemos vivir de amor; el temor jamás debe turbarnos ni estrechar los corazones”* (Conferencias p 5)
- Concretamente esta presencia de la caridad de Dios, este amor que arde en el Corazón de Cristo,
- nos es dado porque participamos del amor de Cristo
- El viene a unirse en nuestros amores humanos, los purifica y hace que poco a poco nos volvamos capaces de amar como Cristo ama,
- Es decir, esta presencia de la caridad teologal se modula en tres particularidades que se agrupan.
- **La primera particularidad** que es común con otros santos es que en ella el amor de Dios y la caridad fraternal no son más que uno, es el Evangelio vivido en verdad
- En ella no hay dicotomía **encuentra a Cristo tanto en las Penitentes como en la capilla**
- Dice a sus Hermanas: *“Dios nos ama locamente; sean todo para Dios”* . *“Ustedes fueron fundadas por el amor de las almas y no la sostendrán sino por este amor, en lo que tiene de efectivo”*
- Tiene una expresión paradójica, donde se siente que es una mística: **“La completa consagración a Dios y a la Congregación son un continuo éxtasis”**
- Vemos que su relación con Dios y la irradiación de esta fuente hacia otros, no hace más que uno.
- Realmente es una hija de JUAN EUDES que tenía un corazón ardiente y desbordante.
- **La 2ª particularidad** que le es realmente propia: **la ternura**
- El rostro de la ternura. La caridad puede vivirse de mil maneras, en MARÍA EUFRASIA predomina la ternura.
- Frecuentemente en sus Conferencias y cartas viene esa palabra
- Ella tiene **ese matiz de afecto, de delicadeza, de paciencia amorosa, de confianza, de perdón, de compasión, de esperanza, de misericordia**
- Isaías dice que Dios tendría mil razones para ponerse colérico con su pueblo: Él lo llama Efraín (era uno de los hijos de José) y dice: *Oh Efraín cuando me acuerdo de tu nombre se estremecen mis entrañas”*
- Estas palabras destilan misericordia
- Haciendo un estudio sobre vocabulario bíblico se ve que hay palabras que traducen este matiz de fidelidad y otras de ternura, en relación al seno materno.
- MARÍA EUFRASIA dice *“Sean bondadosas con las Penitentes, porque de cualquier color que sean sus lágrimas ellas siempre son muy amargas”*
- La ternura vuelta hacia el otro, sin juzgarlo, sino que busca levantarlo, curarlo

- MARÍA EUFRASIA decía hablando de las Penitentes; “*Ámenlas, ámenlas mucho. Consuélenlas, fortifiquen estas ovejas sufrientes; háganlas felices, muy felices con la gracia de Dios*”.

c. Al mismo tiempo que el **matiz de la ternura**, tenemos el **CELO**

- JUAN EUDES quería unir las Hermanas de Nuestra Señora de Caridad a la obra, temiendo que la abandonaran les agrega el 4º Voto para que se mantuvieran en una obra que era un poco loca
- Tuvieron el reconocimiento de la Iglesia antes que los eudistas
- Era necesario que él también fuera despojado de la obra que quería fundar. Son los caminos del Señor
- El celo en MARÍA EUFRASIA es una palabra frecuente
- Está bañada de ternura y amor- No separar jamás en ella el celo y la ternura
- El celo impulsa a curar las personas heridas.
- Esta ternura no tiene fronteras

En la vida espiritual: necesidad de retornar al desierto al menos una jornada

- **Dejarnos reengendrar** por DIOS que nos ama
- **Dejarnos habitar** de ternura y misericordia
- **Reencontrarnos con** nosotras mismas
- **A más actividad apostólica** más necesarias jornadas de desierto

Resumen Acentos espirituales de María Eufrasia

Cómo llegó el Buen Pastor a María Eufrasia?

- **La gente** le dio ese nombre al Monasterio de Angers
- **El Buen Pastor** impregnó a MARÍA EUFRASIA de **ternura** y misericordia
- La Iglesia escogió para Eucaristía de MARÍA EUFRASIA Lc 15: **el evangelio del Buen Pastor**

Acentos espirituales

Tela de fondo: vida religiosa que irradie, feliz

- 1) **Vida de oración- Eucaristía**
- 2) **Comunión con la Iglesia**
- 3) **Imagen del Buen Pastor:** su pedagogía,
Tela de fondo: carisma, celo
- 4) **Evangelización:** desborda del Corazón de Cristo, del ejemplo
- 5) **Vida común:** carisma apostólico con matiz contemplativo

Espiritualidad de María Eufrasia

- **Acento trinitario** con fuerte insistencia en
 - Intimidad con Dios: “**Océano de amor**”
 - Acogida amorosa a su **Voluntad**
 - **La ternura de DIOS** toca todo: oración, obra
- **Acento cristológico:**
 - **Énfasis en el Corazón de Cristo**
 - **Simbología:** roca, esponsales, agua, fuego
 - **Buen Pastor**
 - **Misterio Pascual** y misericordia

- **Eucaristía:** “*Río de amor del Corazón de Cristo*”
- **Acento mariano:** El Corazón de María: familiaridad
- **Acento apostólico:** el centro el amor, ternura, misericordia, celo
 - El amor a DIOS y a los hermanos es **uno**
 - **Ternura**
 - **Celo**
 - Para Juan Eudes:** para no abandonar misión
 - Para María Eufrosia:** ternura que impulsa
- **Acento contemplativo**

3. Y mi oración?

- **Soy amada/o,** con amor privilegiado
- **Agradecer mis dones** y los de los otros
- Ante celos: **adentrarnos en el Corazón de Cristo:** somos amadas/os
- Si él quiere dormir, dejémoslo dormir en el fondo de la barca, eso no es grave. El está allí con su ternura y su misericordia
- **Es muy grave para una religiosa, un/a Asociada/o convertirse únicamente en un/a educador/a, un/a Trabajador/a Social, un/a enfermero/a, un/a secretario/a ...** Eso puede suceder
- Eso es más grave porque precisamente nuestra vocación nos lleva a ser en el mundo **signos**
- **No SOLAMENTE POR LO QUE HACEMOS,** aunque sea muy importante lo que hagamos,
- sino por lo que nos habita, por esta presencia de Cristo que nos habita fuertemente,
- **por nuestra unión a Cristo y al Evangelio**
- El medio privilegiado para alimentar nuestra mirada de fe es **la oración que engloba la Eucaristía, la Palabra de Dios, y la oración silenciosa**
- A veces se dice que es la vida, **la realidad** la que **nos espolea ...** Eso es verdad **en la medida en que nuestro corazón esté en contemplación,** venga a beber a la fuente de Agua viva del Corazón del Señor
- De otra manera nos saciamos en fuentes falsas.
- **Cómo está la contemplación en nuestra vida?**
- Si descubrimos la Palabra de Dios en nuestro apostolado, en nuestro encuentro con los pobres, también **necesitamos tiempos gratuitos** en los que nos damos al Señor y donde Él habla a nuestro corazón
- En el apostolado: Ayudamos a las personas **A REINSERTARSE HUMANAMENTE A VECES DE MANERA ADMIRABLE, PERO ESTO NOS BASTA?**
- Nuestro celo se detiene allí?
- Es verdad que hoy es mucho más difícil que en el siglo XVIV anunciar explícitamente al Señor
 - Pero, debemos entonces callarnos?
- **La gracia que vivimos** pasa por el camino que el ESPÍRITU SANTO trazó a María Eufrosia

- Hay gracia dada a **MARÍA EUFRASIA que el ESPÍRITU SANTO reanima en mí**
- El **ESPÍRITU SANTO** nos da **una nueva gracia de ternura para manifestarla hoy**
- **Que SANTA MARÍA EUFRASIA nos cure el corazón**
- Nos haga reencontrar **la paz** del corazón al ver que si combatimos hoy también ella combatió
- Es importante **dejarnos enseñar** por lo que la fundadora vivió y escribió
- Tratemos de volver a **leer las Conferencias y Cartas.**
- Tratemos de maravillarnos delante de esta fuente que nos conducirá la Palabra de Dios
- **Dejémonos enseñar por ella.**
- Preguntémonos cuál es el **acento espiritual** de ella, que nos **llama más la atención.**
- Puede ser que hoy estemos al pie de la cruz, en la noche
- Interroguémonos delante del Señor
- Dejemos un espacio al Espíritu para que Él pueda hacer su trabajo
- Hagamos **la relectura de nuestra vida en la oración y adoración.**
- El contacto con la fuente de nuestros orígenes puede impulsarnos, regenerarnos, vivificarnos.